





2 C 649076

Columnas de opinión

Marino Muñoz Lagos

Reseña de libros

Carlos León es uno de los escritores más representativos de Valparaíso y su escritura está relacionada íntimamente con nuestro primer puerto. Autor de varias novelas breves, como "Sobrino Único", "Las viejas amistades", "Suelo vital", "Retrato hablado" y "Todavía", hoy sus amigos y discípulos le recuerdan en "Breviario del hombre de Playa Ancha" (Universidad de Valparaíso Editorial, 1994), en cuyas páginas lo presenta y prolonga el poeta Ennio Molledo.

El mismo Carlos León escribió en su tiempo algunas hermosas y permanentes estampas de Valparaíso, que se llavaría seguramente en las pupilas cuando falleció en 1988. Aquí están frescas y luminosas, amparando en sus pasajes literarios a su Playa Ancha generosa de soles y vientos, a las calles que se cruzan en su plan y a algunos habitantes singulares y laboriosos.

De vez en cuando nos vemos enfrentados a ciertas dificultades en el uso cotidiano del idioma, especialmente en nuestra ortografía: los tiempos cambian y cambian también las reglas que rigen estas situaciones. Para solucionar estos pequeños pero significativos problemas, el profesor Floridor Pérez ha publicado un manual que tituló "Diccionario ortográfico de dudas de la lengua" (Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1994), que aclara didácticamente estas dudas tan reiterativas en su manejo.

En poco más de ciento sesenta páginas, el lector verá solucionadas sus vacilaciones a través de los serios consejos del profesor y poeta Floridor Pérez, en un libro de muy conveniente utilización por maestros y estudiantes.

Curiosa y dramática fue la vida del ensayista y escritor austriaco Stefan Zweig

(1881-1942), quien se educó en su patria y más tarde viajó por Europa y el Asia en busca de nuevas experiencias y mayores conocimientos. Convertido en un sólido pacifista, después de haber trabajado durante la Primera Guerra Mundial en su patria, emigró hacia Suiza, donde se incorporó a los grupos antibélicos que proliferaron por aquel tiempo en la vieja Europa.

Hacia 1940 se dirigió a los Estados Unidos y de ahí partió a Brasil, prosiguiendo con sus estudios biográficos. Enamorado de la historia, hoy se le continúa admirando con la publicación de "Momentos estelares de la humanidad" (Editorial Andrés Bello, Santiago de Chile, 1994), donde nos presenta "doce miniaturas históricas", que parten con el osado descubrimiento de América.

Para iniciar a los niños más pequeños en el estudio de los habitantes primigenios de estos territorios meridionales, la profesora María Angélica Andrade ha publicado dos libros con el título común de "Aprendiendo de nuestro pasado indígena: la etnia Kaweskar" (Queule Ltda. Impresores, Punta Arenas, 1994), textos preparados para profesores de educación parvularia y de primer año de la educación general básica.

Financiados con el aporte del Fondo de Desarrollo de la Cultura y las Artes del Ministerio de Educación, estos libros de la docente Andrade, explican con sencillez la vida y costumbres de nuestros conocidos indios alacalufes de los canales patagónicos. En forma didáctica y a través del niño indígena Chekjuel y el ratoncito Pekinni la autora llega fácilmente hasta sus pequeños lectores y auditores con sus historias sobre estos aborigenes australes.

Reseña de libros [artículo] Marino Muñoz Lagos.

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Reseña de libros [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile